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PROJETO AGEVAP / CEIVAP 2006
RELATÓRIO FINAL-SÚMULA

ELABORADO PELOS RESPONSÁVEIS PELO PROJETO NA ESCOLA

• ATIVIDADES PREVISTAS PARA O PERÍODO - JUNHO 2006 /
DEZEMBRO 2006:

AGOSTO

DURANTE O MÊS DE AGOSTO FORAM FEITAS REUNIÕES DE PLANEJAMENTO
E DIVULGAÇÃO ALÉM DE UMA VISITA DE RECONHECIMENTO NO RIBEIRÃO
CACUNDA.

OS PARTICIPANTES FORAM OS PROFESSORES DE 5a A 8a DESTA UNIDADE
ESCOLAR, E QUE SE DEIXARAM ENVOLVER PELO ENTUSIASMO DOS QUATRO
PROFESSORES QUE CHEGARAM DA CAPACITAÇÃO NO PARQUE ESTADUAL DA SERRA
DO MAR - CUNHA INDAIÁ, NO MUNICÍPIO DE CUNHA.

ATIVIDADE PRINCIPAL NO MÊS DE AGOSTO: AS PROFESSORAS SÔNIA E FATÊ
ORGANIZARAM O CONCURSO DE FRASES E DESENHOS PARA ESCOLHA DO SLOGAN
E FRASE DA CAMPANHA AGEVAP/EIVAP. O DESEMPENHO FOI EXCELENTE, O GRUPO
FOI PARTICIPATIVO E AS ATIVIDADES FORAM PREPARADAS PARA O TRIMESTRE
SEGUINTE.

SETEMBRO

PARA SETEMBRO, AS ATIVIDADES PREVISTAS FORAM: REUNIÕES (BEM
SUCEDIDAS) DA CAPAOTAÇÃO. COM PROF LÁZARO, PROF FERNANDO, DR ANDRÉ,
SOBRE A REALIDADE AMBIENTAL DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARAÍBA DO
SUL, GESTÃO DE RECURSOS HÍDRICOS E SANEAMENTO BÁSICO, IMPORTÂNCIA DAS
PARCEIRIAS, ALÉM DA PREVISÃO DE MATERIAL QUE SERIA USADO NO PROJETO,
CADA PROFESSOR FICOU RESPONSÁVEL POR UMA DAS ATTVIDADES, EX: GUTO E
FATÊ: VIGÍLIA DA PRIMAVERA, EDYLLEN: REGISTRO OFICIAL DO TRABALHO,
SÔNIA: CARTAZES E TRABALHO COM MASCOTE (PEIXE CASCUDO DO AQUÁRIO)
ROSEMARA: MAPAS, TALTTA: MALA DIRETA, FATÊ: MATERIAIS RECICLADOS,
LETÍCIA: TEATRO, THAIS E LÁZARO: RELAÇÕES PÚBLICAS, IMPRENSA E COMPRA
MATERIAL, PRISCILA: FOTOS, EMÍLJA: CICLO DA ÁGUA.
CADA PROFESSOR USOU CERCA DE DUAS OU TRÊS AULAS PARA TRABALHAR SUA
ATTVIDADE, E O INTERESSE DOS ALUNOS FOI CRESCENDO. CONFORME SE PODE
NOTAR NOS DEPOIMENTOS E ENVOLVIMENTO DE ALUNOS DE OUTRAS SÉRIES
COLABORANDO COM AS 6a SÉRIES. CADA PROFESSOR AVALIOU E REGISTROU
CONCEITOS AOS ALUNOS PARTICIPANTES, CONSIDERANDO INTERESSE,
CONHECIMENTO E RESULTADOS. ESTAVA SE ACUMULANDO ATTVIDADES NOS
CADERNOS E ATTVIDADES CUJOS MODELOS SEGUEM EM ANEXO.



OUTUBRO

AS AT1VIDADES DO MÊS FORAM: REVISÃO DO MATERIAL - CAPACITAÇÃO COM
NELE, EDYLLEN E GOTO: CRIAÇÃO DO SIMULADOR DE CHUVA, SÔNIA: VISITA
TÉCNICA À BASF E PAINEL CACUNDA, ROSEMARA: QUEBRA-CABEÇA E
ACOMPANHAMENTO DO PALESTRANTE PROF FERNANDO EM TODAS ATTVIDADES
FEITAS COM TODAS AS CLASSES DE 5a A 8a SÉRIE, GUTO: VISITA TÉCNICA NA
ETA-SAAEG.
UM DOS PONTOS ALTOS DAS ATIVIDADES DO MÊS DE OUTUBRO FOI A VISITA
TÉCNICA DA COORDENAÇÃO E PROFESSORES À ETE DO SAAEG E DOS ALUNOS À
MATA CILIAR, EM COMPANHIAS DA PROFESSORA E ZÉ DO PARAÍBA, COM MATERIAL
PARA ANOTAÇÃO CRIADO PELO PROF GUTO, CONFORME SEGUE MODELO ANEXO.
DEPOIMENTO DA ÉPOCA: WA PROFESSORA LETÍCIA ESTÁ CRIANDO OS TRAJES PARA
A PEÇA TEATRAL QUE ESTÃO ENSAIANDO. A OBTENÇÃO DO MATERIAL AINDA ESTÁ
COMPLICADA E A DIRETORA DA ESCOLA ESTÁ SUPRINDO POR EMPRÉSTIMO O QUE
É PRECISO. THAIS E LÁZARO CONTINUA RESPONSÁVEL PELA DIVULGAÇÃO E
PRISCILA PELAS FOTOS".

NOVEMBRO

PARA NOVEMBRO FORAM ORGANIZADAS AS ATIVIDADES: LÁZARO, NELE, PROFS -
VISTTA TÉCNICA COM OS ALUNOS À ETA DO SAAEG, GLTTO - MAQUETE, EDYLLEN -
EVENTO ENCERRAMENTO, FATÊ - CRIAÇÃO DO LIVRÃO, LFTTCIA - CONVITES
EVENTO FINAL, EMILIA - MÚSICAS EVENTO. DUAS MAQUETES FORAM FEITAS
PELOS ALUNOS COM AS PROFESSORAS SÔNIA E FATÊ. ALGUMAS PALESTRAS
PREVISTAS FORAM REALIZADAS: DOENÇAS VEICULADAS PELA ÁGUA - DR
RODRIGO; PROGRAMA DE COMBATE ÀS DOENÇAS CITADAS - FUNCIONÁRIOS DA
SECRETARIA SAÚDE; FUTURO DA ÁGUA ESGOTO E LIXO DÇ BAIRRO - DIRETOR DO
SAAEG. A PREMIAÇAO COM VIAGEM PARA OS ALUNOS TERÁ QUE SER TRANSFERIDA
PARA INÍCIO DE 2007, POR FALTA DE RECURSOS PARA CONDUÇÃO E TEMPO, POIS
TIVEMOS QUE PRIORIZAR A ORGANIZAÇÃO DA SEMANA DA ÁGUA, COM
ATIVIDADES ENVOLVENDO ALUNOS, PAIS, COMUNIDADE LOCAL, AUTORIDADES
REGIONAIS. A SEMANA DA ÁGUA FOI DE ABSOLUTO SUCESSO. TODOS OS ALUNOS
RECEBERAM CAMISETAS COM LOGOTIPO DA CAMPANHA, PARA USAR NO EVENTO
FINAL OS ALUNOS DA TARDE APRENDERAM AS MÚSICAS COM OS ALUNOS DA
MANHÃ QUE OS ENSAIARAM, EM A7TVIDADE ORGANIZADA PELO PROF GUTO E
ACOMPANHADA PELA COORDENADORA. NA EXPOSIÇÃO FINAL, A COLABORAÇÃO
DOS PROFESSORES MÁRCIO E FERNANDO FOI FUNDAMENTAL, DE FORMA QUE OS
CONVIDADOS FICARAM SURPRESOS COM A QUALIDADE DO TRABALHO E
DEDICAÇÃO DO GRUPO. OS REGISTROS DESTE EVENTO SÃO SURPREENDENTES
PELO NUMERO DE FAMILIARES, CONVIDADOS, AUTORIDADES.
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DEZEMBRO

CAMPANHA E SOLENIDADE DE ENCERRAMENTO:
A SEMANA DA ÁGUA INICIOU DIA 27/11, COM A CAMINHADA DOS ALUNOS,
PROFESSORES E ZÉ DO PARAÍBA PELO BAIRRO, ANUNCIADOS PELO CARRO DE
SOM, CONVIDANDO PARA AS PALESTRAS QUE OCORRERIAM NA ESCOLA DURANTE
A SEMANA, FOI CONCLUÍDA DIA 01/12 COM APRESENTAÇÃO DO PROJETO ÁS
AUTORIDADES LOCAIS E REPRESENTARES DE SECRETARIAS DE EDUCAÇÃO DE
OUTROS MUNICÍPIOS DA REGIÃO, APRESENTAÇÕES CULTURAIS E EXPOSIÇÕES DE
TRABALHOS REALIZADOS PELOS ALUNOS DURANTE O DESENVOLVIMENTO DO
PROJETO. SÓ NÃO FOI Em~REGUE OS CERTIFICADOS PORQUE REPRESENTANTES
DA AGEVAP E FUNDAÇÃO CHRISTTANO ROSA NÃO PODERIAM ESTAR PRESENTES.
NA SEMANA SEGUINTE, TODO MATÉRIA CRIADO NA ESCOLA FOI EXPOSTO NA
"FEIRA VERDE", NO SHOPING BURITI EM GUARATINGUETÁ, POR OCASIÃO DO
ENCERRAMENTO DO PROGRAMA AMBIENTAL lí̂ TERATIVO "SEMENTE DO AMANHÃ"
DESENVOLVIDO PELA REDE MUNICIPAL DE ENSINO. APROVEITANDO OS
TRABALHOS DOS ALUNOS DA TARDE, INICIOU-SE UM PROJETO, PARALELAMENTE,
PARA DAR CONTINUIDADE AO PROJETO "VIVA CACUNDA" E QUALIFICAR A
COMUNICAÇÃO DAS ATIVIDADES ESCOLARES, POIS A COMUNICAÇÃO ATÉ ENTÃO
ERA DA FORMA HABITUAL. COM A REALIZAÇÃO DAS PARCERIAS A ESCOLA GANHOU
UMA IMPRESSORA MULTIFUNCIONAL (BASF), UM AGUÁRIO PARA SER INSTALADO
NA NOVA ESCOLA E VISITAÇÃO AO AGUÁRIO PARA TODOS OS ALUNOS (EMPRESA
AGUÁRIO DE APARECIDA) E VISTTAÇÕES AO RIO PARAÍBA EM EMBARCAÇÃO COM
60 LUGARES (EMPRESA RIO SANTO TURISMO), E APOIO ESTRUTURAL DO SAAEG E
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PARA CONTINUIDADE DO PROJETO EM 2007.
NA AVALIAÇÃO DE FINAL DE ANO, COORDENADORES E PROFESSORES DECIDIRAM
ENTREGAR OS CERTIFICADOS NÇ INÍCIO DO ANO 2007, REINICIANDO O
PROCESSO COM NOVAS TURMAS, JÁ QUE AS AUTORIDADES E PARCEIROS LOCAIS
CONFIRMARAM CONTINUAR AJUDANDO O PROJETO, UMA VEZ TER CONQUISTADO
A COMUNIDADE DESTE BAIRRO E SIMPATIA DO SEGUIMENTO EDUCACIONAL DA
REGIÃO.
NÃO FOI POSSÍVEL REALIZAR A VIAGEM PROPOSTA PARA OS ALUNOS COMO
PRÉMIO, ENTRETANTO O DESEJO NÃO ESMORECEU. A EQUIPE FARÁ ESFORÇOS
PARA REALIZAR NO INICIO DO ANO DE 2007.

MATERIAL DIDÁTICO:
OS MAPAS, CARTAZES E MAQUETES ESTÃO NA ESCOLA PARA CONTINUIDADE DO
PROJETO (AGORA "VIVA CACUNDA"), DE FORMA MAIS CONSISTENTE E PRÁTICA,
VALORIZANDO O QUE FOI CRIADO EM CLASSE PELOS ALUNOS, APROVEITANDO AS
METODOLOGIAS, ESTRATÉGIAS E CONTEÚDOS APRIMORADOS PELOS
EDUCADORES: AS ENTREVISTAS E TEXTOS DE VISITAS TÉCNICAS FORAM USADOS
PELO PROFESSOR DE CIÊNCIAS, QUESTÕES DE GEOGRAFIA FORAM CRIADAS EM
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CRUZADINHAS. HA MODELO NO MATERIAL ENVIADO ASSIM COMO AS LETRAS DA
MÚSICAS E POESIAS TRABALHADAS.

MARÇO / 2007

EM MARÇO OS ALUNOS DAS 6a SÉRIES/2006 FORAM PREMIADOS COM UMA VIAGEM
PARA CONHECER O RIO PARAÍBA NA EMBARCAÇÃO QUE LEVA TURISTAS E
ROMEIROS DE APARECIDA PELO RIO PARAÍBA E VISITAÇÃO AO AQUÁRIO DE
APARECIDA. FOI UM PRESENTE INESQUECÍVEL, QUE COROOU O PROJETO PILOTO!
NÃO CONSEGUINDO AGENDAR PRESENÇA DE AUTORIDADES DA AGEVAP,
CONFORME PREVISTO NO PROJETO, POR IMPOSSIBILIDADE DOS MEMBROS DE SUA
DIRETORIA, NÃO HAVENDO MAIS COMO JUSTIFICAR A NÃO ENTREGA DOS
CERTIFICADOS QUE HAVERIA DE OCORRER ANTES DO SEMINÁRIO DE AVALIAÇÃO
EM ITATIAIA, A CERTIFICAÇÃO DOS ALUNOS E PALESTRANTES FOI FEITA NA
COMEMORAÇÃO DE ABERTURA DO PROJETO "VIVA CACUNDA", QUANDO HOUVE A
PASSAGEM DA MASCOTE ("CASCA") PARA A 6a SÉRIE DE 2007, CONTANDO COM A
PRESENÇA DA COORDENADORA GERAL DO PROG/04 CLAUDIA GRABHER, DENTRE
OUTRAS AUTORIDADES CONFORME FOTOS E LISTA DE PRESENÇA.
FORAM REATWADOS OS ÂNIMOS e DESPERTADA A CURIOSIDADE DOS
PRÇFESSORES E NOVOS ALUNOS, PARA A CONTINUIDADE DO PROJETO.
ALÉM DISSO, A APRESENTAÇÃO NA FEG - FACULDADE DE ENGENHARIA DE
GUARATTNGUETÁ, DURANTE UM SEMINÁRIO REALIZADO PELA FUNDAÇÃO C. ROSA
,PARA O FEHIDRO,E EM ITATIAIA, NO SEMINÁRIO DE ENCERRAMENTO DO
PROJETO PILOTO, CONSOLIDOU O SUCESSO DO PROJETO .
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Projeto Cacunda-Ceivap 2006
Visita técnica à Mata Ciliar Basf

Aluno Série ,
Prof Alfredo Augusto Vieira Azevedo

Chegada ao local
Anote suas sensações:

Espécies arbóreas:

Espécies de animais:

Descrição da mata:

Importância da Mata Ciliar para o Rio Paraíba;
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Explicações;

Desenho:
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Projeto Cacunda-Ceivap 2006 r
Visita técnica à Estação de Tratamento de Agua

ETA - SAAEG
Aluno Série

Prof Alfredo Augusto Vieira Azevedo

CAPTAÇÃO

DESCRIÇÃO EQUIPAMENTOS

BOMBEAMENTO

DESCRIÇÃO EQUIPAMENTOS

FLOCULAÇÃO/DECANTAÇÃO

DESCRIÇÃO EQUIPAMENTOS

SUBSTANCIAS

FILTRAÇÃO

DESCRIÇÃO EQUIPAMENTOS

CONFERE COM O ORIGINAL
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CLORAÇÃO/FLUORETAÇÃO

DESCRIÇÃO

ARMAZENAMENTO/DISTRIBUIÇÃO

DESCRIÇÃO
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Projeto Cacunda-Ceivap 2006
Visita técnica à Estação de Tratamento de Esgoto

SAAEG
Visitante Função Data

Prof Alfredo Augusto Vieira Azevedo

Chegada ao local:

Tratamento do esgoto

Gradeamento / Bombeamento
Descrição:

Equipamento:

Caixa de areia
Descrição:

Equipamento:

Tanques de areação

CONFERE CO:* J u.



Descrição:

Equipamento:

Tanques de decantação
Função:

Equipamento:

Adensador
Função:

Leito de secagem:
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Projeto Cacunda-Ceivap 2006

Seminário dos alunos da 6a serie para os alunos da tarde
Organização do trabalho: Prof Alfredo Augusto

Dia 16 de novembro - quinta-feira

1a A e 1a B: 16-17h TAMIR1S, SILVANA, CAROLINE,
ANA FLÁVIA, DANIELLI

2a A e 2a B: 16-17h ALLAN,FAB'RICIO
WILLIAN, ANDRÉ

Dia 21 de novembro - terça-feira

3a A e 3a B: 16-17h PALOMA, JÉSSICA
YASMTN, ALICI

4a A e 4a B: 16-17h ELOISA, HELOÍSA, DAIANE,
DIEGO, FLÁVIO AUGUSTO

CONFERE COM O C



Convite distribuído na Caminhada pelas Águas
Dia 28/11 - abertura da Semana da Água.

CONVITE

EMEIEF "PROF ALIETE FERREIRA GONÇALVES"

CAMPANHA DE CONCIENTIZAÇÃO
PARA O USO RACIONAL DA ÁGUA

DA BACIA DO RIO PARAÍBA DO SUL

DIA 29/11 - 19H: PALESTRA
"FUTURO DA ÁGUA, DO ESGOTO, DO LIXO NO BAIRRO SÃO MANOEL".
DR ANDRÉ L.P. MARQUES - DIRETOR DO SAAEG

DIA 30/11 - 19 H: PALESTRA:
"A INTERFERÊNCIA DA ÁGUA NA SAÚDE DA COMUNIDADE"
DR RODRIGO DO NASCIMENTO CALTABIANO

DIA 01/12 - Í3:30HEXPOSIÇÃO:
APRESENTAÇÃO TEATRAL, DANÇAS E HOMENAGENS.
AOS ALUNOS DAS 6a SÉRIES PELA REALIZAÇÃO DA CAMPANHA

NO DIA 31/11 - HOUVE SEMINÁRIOS E OFICINAS DE TRABALHOS, NA ESCOLA, PARA
ORGANIZAÇÃO DO EVENTO FINAL DO DIA 01/12.

(A COMUNIDADE FOI DESPERTADA PARA ESTA CULMINÂNCIA COM CARRO DE SOM E
CONVITES DISTRIBUÍDOS PESSOALMENTE PELOS AL UNOS DA ESCOLA.)

CONFERE COM C C-



PROJETO-PILOTO CACUNCA/ CEIVAP - 2006

SUGESTÕES PARA 2007

A CAPACITAÇÀO PODERIA ENVOLVER TODOS OS PROFESSORES DESTA
CASA POR TEREM MAIS POSSIBILIDADE DE DESENVOLVER PROJETOS
ABRANGENTE E SEREM MULTIPLICADORES NOUTRAS ESCOLAS.

OS DIAS LETIVOS DESTA CAPACITAÇÃO SERIAM JUSTIFICÁVEIS PELA
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO.

A OBTENÇÃO DE MATERIAL PRECISA SER AGILIZADA COM MENOS
BUROCRACIA ISTO ATRAPALHOU UM POUCO O TRABALHO.

O EQUIPAMENTO DA EQUIPE DE MEIO-AMBIENTE PODERIA SER EXCLUSIVO
PARA NÃO OCUPAR OS COMPUTADORES E LINHA TELEFÓNICA DA
SECRETARIA DURANTE AS AULAS.

UMA ESTAGIÁRIA EXCLUSIVA PARA O PROJETO NOS TRABALHOS DE
COLETA, DIGITAÇÃO, ENTREGA DE DOCCUMENTOS E SIMILARES.

A COORDENADORA ACUMULA FUNÇÕES A SEREM DESENVOLVIDAS. O
TRABALHO DA ESCOLA E DO PROJETO COMPORTAM DUAS PESSOAS SEM
QUE NENHUMA DELAS FIQUE OCIOSA.

VISITAS TÉCNICAS COM OS ALUNOS COM MAIOR ABRANGÊNCIA DE
PÚBLICO (6a, 7a E 8a SÉRIES 72007) E MAIOR ABRANGÊNCIA DE LOCAIS
(VÁRZEAS, PORTOS DE AREIA, NASCENTES, MATAS NATIVAS,
PLANTAÇÕES, ETC).

ENVOLVIMENTO DAS FAMILIARES EM VISITAS, OBTENÇÃO DE MATERIAL,
MONITORAMENTO DAS TURMAS DE TRABALHO.

APRESENTAÇÃO DOS TRABALHOS REALIZADOS EM SEMINÁRIOS DE 5a A 8a

SÉRJES, FAZENDO VISITAS NAS ESCOLAS PRÓXIMAS, COM MATERIAL
DIDÁTICO, EXPOSIÇÃO, MÚSICAS, ETC.

OBTER SELEÇÃO DE FILMES SOBRE O TEMA PARA DEBATES ENTRE AS
CLASSES.

— i /' ^ T ~ ~ ^
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PROJETO-PILOTO CACUNCA/ CEIVAP - 2006

SUGESTÕES PARA 2007

A CAPACITAÇÃO PODERIA ENVOLVER TODOS OS PROFESSORES DESTA
CASA POR TEREM MAIS POSSIBILIDADE DE DESENVOLVER PROJETOS
ABRANGENTE E SEREM MULTIPLICADORES NOUTRAS ESCOLAS.

OS DIAS LETIVOS DESTA CAPACITAÇÃO SERIAM JUSTIFICÁVEIS PELA
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO.

A OBTENÇÃO DE MATERIAL PRECISA SER AGILIZADA COM MENOS
BUROCRACIA ISTO ATRAPALHOU UM POUCO O TRABALHO.

O EQUIPAMENTO DA EQUIPE DE MEIO-AMBIENTE PODERIA SER EXCLUSIVO
PARA NÃO OCUPAR OS COMPUTADORES E LINHA TELEFÓNICA DA
SECRETARIA DURANTE AS AULAS.

UMA ESTAGIÁRIA EXCLUSIVA PARA O PROJETO NOS TRABALHOS DE
COLETA, DIGITAÇÃO, ENTREGA DE DOCCUMENTOS E SIMILARES.

A COORDENADORA ACUMULA FUNÇÕES A SEREM DESENVOLVIDAS. O
TRABALHO DA ESCOLA E DO PROJETO COMPORTAM DUAS PESSOAS SEM
QUE NENHUMA DELAS FIQUE OCIOSA.

VISITAS TÉCNICAS COM OS ALUNOS COM MAIOR ABRANGÊNCIA DE
PÚBLICO (6a, 7a E 8a SÉRIES 72007) E MAIOR ABRANGÊNCIA DE LOCAIS
(VÁRZEAS, PORTOS DE AREIA, NASCENTES, MATAS NATIVAS,
PLANTAÇÕES, ETC).

ENVOLVIMENTO DAS FAMILIARES EM VISITAS, OBTENÇÃO DE MATERIAL,
MONITORAMENTO DAS TURMAS DE TRABALHO.

APRESENTAÇÃO DOS TRABALHOS REALIZADOS EM SEMINÁRIOS DE 5a A 8a

SÉRIES, FAZENDO VISITAS NAS ESCOLAS PRÓXIMAS, COM MATERIAL
DIDÁTICO, EXPOSIÇÃO, MÚSICAS, ETC.

OBTER SELEÇÃO DE FILMES SOBRE O TEMA PARA DEBATES ENTRE AS
CLASSES.
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RELAÇÃO DE EQUIPE DE APOIO PARA CERTIFICAÇÃO

N°
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21

20
21
22
23
24

NOME
GENI PEREIRA DE FARIA
RITA DE L. DOS S. PEREIRA REIS
NELI DO NASCIMENTO CALTABIANO
ALFREDO AUGUSTO VIEIRA AZEVEDO
EDYLLEN ALVES DE O . VAZ DOS REIS
SÔNIA M" DE AZEVEDO FRANK REIS
EMILIA FRAZILI
ROSEMARA LOPES DA SILVA VICENTE
TALITA MANUELA RAFAELA SILVA
LETICIA HCOAS DE ANDRADE
JÚLIO CÉSAR VASQUEZ VIEIRA
BENEDITA FÁTIMA CARVALHO REIS
MÁRCIO HONÓRIO
THAIS OLIVEIRA SILVA
PRISCILA F. UCHOAS DE ANDRADE
ANTÓNIO MARCOS R. CAMILO
LUCIRENE VITORIA GÓES FRANÇA
EDUARDO YOSHINORI NAGATA
FÁTIMA FERREIRA LEITE AZEVEDO
JOANA LILIAN GONÇALVES SANTOS
IRENE DA SILVA COSTA ROMÃO

PALESTRANTES
ANDRÉ LUIZ DE PAULA MARQUES
RODRIGO DO N. CALTABIANO
MAURÍCIO DE SOUZA ZAGO
MOACYRMOZE
FERNANDO CELSO W. ANANIAS

DATA ASSINATURA
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RELAÇÃO DOS ALUNOS PARA RECEBIMENTO DE CERTIFICADOS

N°
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36

37
38
39
40

NOME- 6*B
ALESSANDRA APARECIDA DA SILVA
ALICI MAYRA BARROSO VELLOSO
ALINE DE OLIVEIRA AMANCIO
ALLAN JONY DA SILVA SOARES
ÁLVARO HENRIQUE MOREIRA DE OLIVEIRA
ANA CAROLINE VAZ DE CAMPOS SILVA
ANA FLÁVIA MARCELINA DA SILVA
ANA HELOÍSA DE ARAÚJO RODRIGUES
ANA VITÓRIA DE ARAÚJO RODRIGUES
ANDRÉ LIUZ DE OLIVEIRA
ANTÓNIO RIDRIGUES NETO
DANIELLI DILCILE Y RIBEIRO MARCELINO
DAYANE BRENDA DA SILVA FLORENCIO
DffiGO GEAN ROQUE DOS SANTOS
HELOÍSA DONIZET LEMES
ESTEFANI VANILZA DE OLIVEIRA ALVES
FABRICIO JOSÉ DE FARIA COSTA
FLAVIO AUGUSTO DE PAULA FERREIRA
FL AVIO JOSÉ BATISTA MARCELINO
GLAUCI ANNI DA SELVA
JESSICA DE OLIVEIRA AMANCIO
JOSÉ RENATO GONÇALVES MACHADO
JULIANA APARECIDA MONTEIRO DA SILVA
LUÍS FELIPE DOS SANTOS MACHADO
LUIZ FELIPE GOMES FERREIRA
MATEUS HENRIQUE DOS STOS MACHADO
MAURÍCIO ROBERTO DA SILVA
MICHELLE MOREIRA RODR. DE PAULA
PALOMA PERES RIBEIRO ALVARENGA
SILVANA GLORIA FRANCISCO
TAMIRIS CINTIA DOS SANTOS LEMES
WAGNER LUIZ AZEVEDO SILVA
WILLIAN GONÇALVES MARIANO
YASMIN DE OLIVEIRA SALVADOR
DAYANA CRISTINA SIMAO NUNES
RICARDO LOURENÇO ALVES DE OLIVEIRA

NOME- 6a A
ANA GABRIELA DE JESUS
CAMILA APARECIDA RABELO DE ARAÚJO
CARLOS HENRIQUE GUIMARÃES
CARLOS ROBERTO DE JESUS RIBEIRO

DATA ASSINATURA
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41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54

55
56
57
58
59
60
61
62
63

64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75

CRISTINA ROSIERE MATOS MARIANO
DAIANE COSTA MOREIRA DE ARAÚJO
DANIELA APARECIDA DA SILVA
DAYANE SOARES PEDRO DE OLIVEIRA
DENIS AUGUSTO DE JESUS ARAÚJO
ELINÉIA ÍNES RIBEIRO
GL AZIELI FERNANDA DE PAULA OLIBEIRA
INGRIDPISANI NASCIMENTO
JESSICA APARECIDA AIRES DA ROCHA
JESSICA WALQUHUA SOUZA MOTA
JOSÉ MATEUS RABELO DE ARAÚJO
KELLY CRISTINA DA SILVA FRANCISCO
LUÍS RAFAEL DA SILVA SANTOS
MARCELO HENRIQUE CARVALHO SOARES
PEDRO
MARCELO MARQUE STELLI
MARIA PRISCILA GOMES LEMES
MAURÍCIO HENRIQUE GOMES RIBEIRO
MAURY ROBERT DA SILVA
MIRIÂ HELENA ADRIANO DOS SANTOS
PEDRO ELDER DE JESUS VIEIRA
RAFAEL SANTOS DA ROSA
RAFAELA RIBEIRO HONÒRIO FERREIRA
RAMON PISAM DA SILVA
ROSANA SILVA DE TOLEDO
TATIANA APARECIDA OLIVEIRA PINTO
THAIS CAROLINE PEDROSO
THALES HENRIQUE COELHO
TIAGO HENRIQUE DOS SANTOS
VAGNER AUGUSTO FERREIRA DE OLIVEIRA
VALERIA VELLOSO DA SILVA
VERÓNICA APARECIDA TAVARES
WEMERSON FREITAS PAULA
WILLIAN ROMÃO FERNANDES DA COSTA
LUCAS VILELA DINIS
ADRIELLI KARINA CASTILHO DIAS
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PROJETO PILOTO - CACUNDA / CEIVAP - 2006 C//

DEPOIMENTOS DE VISITANTES

"O passeio foi lindo e eu gostei demais! Senti-me importante em participar com a
Escola de minha filha. Acredito que foi muito criativo por parte dos professores e
proveitoso aos alunos. Gostei dos organizadores terem feito os alunos participarem da
soltura dos peixes no Rio Paraíba e acredito que eles se sentiram importantes por isso.
Quanto ao Projeto Cacunda em si, considero-o muito importante, pois os adolescentes e
crianças, que representam o futuro, têm que aprender e tornarem-se conscientes da
importância da água, reconhecendo que é através de cuidados simples é que teremos um
mundo melhor, com um belo futuro em suas mãos... É, também, através de trabalhos da
Escola com os alunos e com professores legais que as crianças aprendem e têm vontade de
aprender, como proporcionando-lhes passeios e caminhadas para que vejam com seus
próprios olhos a importância de projetos como esse. Foi muito bom! Até eu pude aprender
muito. Todos estão de parabéns! Adorei!" ( Sra. Silvaria Moreira Rodrigues de Paula -
Mãe da aluna Michelle Moreira Rodrigues de Paula, da 6aSérie B, em 2006. )

"O Projeto Cacunda - CEIVAP é muito importante, bem elaborado e vem de
encontro aos anseios da Comunidade, trazendo a todos a realidade dos problemas
ambientais. Mais importante é que o referido Projeto mostra que é possível termos um
meio- ambiente saudável e convivermos em harmonia com a natureza. Todos da Escola
Aliete estão de parabéns e espero que este Projeto possa ser reaplicado em outras bacias."

( Prof. Dr. Nazem Nascimento /Pesquisador ~ UNESP ).

"Gostei muito do trabalho. Houve clareza e foi motivador. O que comprometeu um
pouco a solenidade foi o microfone. Assim como esta solenidade, o Seminário Águas da
Primavera, em Lorena, sensibilizou-nos todos a iniciarmos um trabalho com o meio-
ambíente". ( Coordenadora Ida Mardegan ).
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PROJETO PILOTO - CACUNDA / CEIVAP -2006

DEPOIMENTOS DE PROFESSORES PARTICIPANTES E COLABORADORES

"Em 2006, iniciamos o Projeto Cacunda em nossa Escola no Parque Nacional da
Serra do Mar, em Cunha, com palestras e visita à nascente do Rio Paraibuna. Foi um
encontro muito bom e proveitoso, através do qual conhecemos pronondamente os
problemas que afligem o nosso Rio Paraíba e seus afluentes. Como sugestão: Que os
passeios sejam realmente realizados com os alunos e que a nossa nascente, isto é, do
Cacunda, seja realmente cuidada e protegida". (Prof Sônia - Artes )

"Projeto muito bem elaborado, com envolvimento de todos, "casando" prática e
conhecimento. Proposta: Avançar com o Projeto, que vem dando certo, estendendo-o a um
maior número possível de pessoas." (ProfEdyllen - Geografia e História )

"Participei da Culminância do Cacunda - Ano I. Fiquei muito esperançosa, pois foi
um trabalho pedagogicamente satisfatório e muito enriquecedor. Estou entusiasmada em
desenvolver com criatividade o Projeto Cacunda — Ano II - 2007." ( Prof Kate Amanda —
Geografia)

"O desenvolvimento deste Projeto convergiu para as propostas curriculares e
metodológicas elaboradas no início de 2006. As atividades foram executadas pelos alunos
junto com os professores, colocando em prática a ideia de que "o aluno aprende fazendo".
Conceitos foram esmiuçados na medida em que as atividades eram executadas. Aliado a
isso, os alunos fizeram pesquisas sobre o assunto proposto. Os três tipos de conteúdos
foram contemplados em conceituais, procedimentais e atiíudinais. Pessoalmente falando,
gostei muito de participar do referido Projeto. Sinto-me parte dele, pois alio conhecimento
e emoção, ideias e ideais, técnica e esperança na arte de ensinar. Propostas para 2007:
Vislumbro para este ano um avanço prático e concretizador em nossas atividades.Além da
aplicação das atividades executadas em 2006, podemos ir além, certamente. Seria um
grande avanço se fizéssemos com os alunos um análise detalhada da microbacia em
questão. Poderíamos dividir em pesquisa de campo "in locu" ( foto, desenho e descrições )
e pesquisa em fontes externas, como fotos antigas, imagem de satélites e outros. O objetivo
seria definir os pontos essenciais para reflorestamento com espécies nativas, O que
proponho é um investimento maior na análise e na definição de áreas a serem preservadas.
Como fazer? Basicamente estimular os alunos para a recuperação e preservação do Córrego
Cacunda, Em seguida, oferecer suporte estrutural e técnico para conseguirmos ampliar o
alcance do Programa. O mais importante é definir os procedimentos. ( Prof. Alfredo
Augusto [ "Guio"] - Ciências )
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'*No ano de 2006, estive afastado das minhas atividades no magistério por
problemas de saúde. Ao retornar, já como professor "readaptado" (desenvolvendo outras
funções), tive a satisfação imensa de conhecer o Projeto Cacunda -CEIVAP, o qual já
envolvia, de maneira efetiva e entusiasta, toda a "Família Aliete". Já conhecedor e
testemunha, de longa data, da dedicação e competência da nossa querida Coordenadora
Pedagógica, Prof Neli Caltabiano, do sempre irrestrito apoio e peculiar entusiasmo e
competência administrativa da nossa também muito querida e admirada diretora, ProP Geni
Faria, assim como do alto nível de comprometimento e responsabilidade por parte dos
dedicados colegas professores e de todo nosso notável corpo discente, não pude deixar de
encantar-me e envolver-me, também, como colaborador, com esse magnífico Projeto.
Sempre fui simpatizante e Interessado às causas ambientalistas o que, aliado à minha
"devoção" à Escola Aliete, assim como pela comunidade do Bairro do São Manoel, veio
assegurar o meu envolvimento de forma totalmente prazerosa. Tive a feliz oportunidade de
conhecer o brilhante Prof. Lázaro, através da figura "ícone" do ZÉ DO PARAÍBA, pessoa e
personagem a quem dedico total admiração e respeito. Graças a pessoas como ele e à
fabulosa "Família Aliete" é possível acreditar em dias melhores para o futuro do nosso
Planeta... Abraçar causas como o Projeto Cacunda é sensibilizar-nos quanto à necessidade
de se fazer algo pelo meio-ambiente e, principalmente, de que isso é plenamente possível...
Parabéns a todos os envolvidos a essa tão nobre e sublime causa. Tenham o meu respeito, o
meu reconhecimento e o meu total apoio!". (Prof. Mio Vasques)

"O passeio de balsa pelo Rio Paraíba do Sul e a visita ao Aquário de Aparecida
foram eventos realizados na etapa de conclusão do Projeto Cacunda, referente ao ano de
2006, que proporcionaram efetivo aproveitamento por parte dos alunos. Eles
entusiasmaram-se com o passeio de balsa, bem como com a visita ao Aquário de
Aparecida. Sugestões para eventos futuros: Reduzir a quantidade de alunos em cada visita
ao Aquário para melhor assimilação das explicações oferecidas". (Prof. Henrique -
Matemática )

"Em 2006, a Escola Aliete recebeu o convite para desenvolver com seus alunos, do
3° e 4° Ciclos, o "Projeto Cacunda", cujo objetivo é a Preservação do Rio Paraíba do Sul.
Projeto grande, que em princípio assusta. Entretanto, com uma equipe unida e muito bem
orientada, foi um sucesso. Digo sucesso porque houve entrosamento e comprometimento
entre os envolvidos. Tudo isso atestado na partilha apresentada na culminância deste que
revelou as atitudes de empenho, dedicação e doação de cada um. Aplausos!" ( Prof Rita -
Vice-Diretora )
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"O Projeto Cacunda foi muito importante para a conscientização, principalmente
dos alunos que se interessaram em conhecê-lo e preservá-lo, já que sua nascente encontra-
se em nosso Bairro. Esse Projeto, que em princípio pensei que fosse me trazer problemas de
comportamento por parte dos alunos, trouxe-me uma enorme surpresa. Os alunos se
movimentavam na realização do Projeto, porém de maneira organizada. A rotina da nossa
Escola mudou. De repente, percebi que a Escola tinha mais vida... Foi uma constatação
muito agradável: "Liberdade para trabalhar sem bagunçar!". Neste ano de 2007, os alunos e
professores, orientados pela Coordenadora Pedagógica, terão plena liberdade para continuar
o trabalho, visto que esse Projeto é desenvolvido pelas 68s Séries, que se transformaram em
agentes multiplicadores para as demais séries e para a comunidade local. Essa
conscientização sobre a educação ambiental está sendo característica da Escola Aliete, que
está tornando-se referência para a Educação Ambiental para outras escolas de Ensino
Fundamental.". (Geni Faria - Diretora da Escola Aliete ).
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PESQUISA HISTÓRICA SOBRE O BAIRRO SÃO MANOEL
ORIENTADORA - PROFESSORA EDYLLEN

O BAIRRO SÃO MANOEL FAZIA PARTE DO BAIRRO CAPITUBA E EM 20/12/1966 FOI
DESMEMBRADO, FICANDO REGISTRADO COMO "SÍTIO DE RECREIO".

O BAIRRO TEM UMA ÁREA DE 464.572 METROS QUADRADOS, QUE FOI VENDIDA
EM 23 CHÁCARAS, ATUALMENTE SUBDIVIDIDO EM 8 QUADRAS

CONFORME O DECRETO MUNICIPAL DE 10/4/66 FOI INSTITUÍDA A TAXA DE
IMPOSTO URBANO (IPTUX POIS ATÉ 1965 O IMPOSTO ERA ITR (IMPOSTO RURAL), E A
TAXA DE LIMPEZA URBANA A SER COBRADA A PARTIR DE 1968

TODAS ESSAS MUDANÇAS OCORRERAM DURANTE O GOVERNO MUNICIPAL DE
BELMIRO DINAMARCO, NOS ANOS 60.

CONFORME INFORMAÇÕES DO INCRA, OS CONFRONTANTES DAS QUADRAS DO
BAIRRO SÃO MARTIM CAVALCA, MARIA GODOY ANTUNES, JOSÉ DE CASTRO COELHO.

O BAIRRO SÀO MANOEL É SERVIDO PELA LINHA URBANA DE ÔNIBUS DA
EMPRESA SÃO JOSÉ, COM AS LINHAS JARDIM AEROPORTO/ SÃO MANOEL, E
CAPITUBA/PILÕES. A LINHA JARDIM AEROPORTO - SÃO MANOEL ESTÁ DISPONÍVEL NOS
HORÁRIOS: HORA INTEIRA E HORA E MEIA, PARTINDO N A RODOVIÁRIA E NOS FINAIS DE
SEMANA E FERIADOS O HORÁRIO É ALTERADO.

ATUALMENTE AS RUAS SÀO CONHECIDAS COMO:
RUA UM-ALEXANDRINA FERREIRA LEITE-CEP 12512310
RUA DOIS - NINA FERREIRA LEITE - CEP 12512-330
RUA TRÊS - MARIA DO CARMO GUIMARÃES FRANÇA - CEP 12512-350
RUA QUATRO - ROSEMIRA DE PAULA SANTOS - CEP 12512-370
RUA CINCO - COMERCIÁRIOS - CEP 12512-380
RUA SEIS - JUSELENE DE PAULA SANTOS - CEP 12512-360
RUA SETE- GERALDO NUNES - CEP 12512-340
RUA OITO - RUA PROJETADA - CEP 12512-390
RUA NOVE - JOÃO ALVES DA SILV PIRES FILHO - CEP 12512-320
HÁ TAMBÉM A ESTRADA VICINAL PLÍNIO GALVÃO CÉSAR, QUE LIGASÃO MNOEL

A COOPERI, CENTRO, PILÕES, JARDIM AEROPORTO.
NO BAIRRO, A RELIGIOSIDADE É DEMONSTRADA DE MANEIRA EXPRESSIVA: HÁ

IGREJAS CATÓLICAS (CAPELA SANTA VERÓNICA, CAPELA DAS IRMÃS FRANCISCANS DE
SIESSEN), IGREJAS EVANGÉLICAS (ASEEMBLEISA DE DEUS, SEMEAR, CASA DA BENÇÃO,
MARANATA, ROSA DE SHARON, CONGREGAÇÃO CRISTÃ).

HÁ OBRAS SOCIAIS DIRIGIDAS PELO FREI HANS STOPELL, A CASA TRANSITÓRIA, A
CADA DA CURA. HÁ INÚMEROS BARES, MERCEARIAS, MINI-MERCADOS PESQUISADOS
PELAS CRIANÇAS, ALÉM DE CARRJNHOSE TRAILERS DE LANCHE NOTURNO.

O SANTO PADROEIRO DE BAIRRO
SÃO MANOEL, MÁRTIR - FOI UM PADRE ESPANHOL DA CIDADE DE LUCERNA. ERA
ESTIMADO PELOS CATÓLICOS, POIS OCUPAVA SEU TEMPO REATANDO CASAMENTOS,
DISPUTAS FAMILIARES, BRIGA ENTRE IRMÃOS. ONDE HOUVESSE DESENTENDIMENTO
ELE TENTAVA AJUDAR!
NÃO GOSTAVA DA VIDA COMTEMPLATIVA, POIS NESSES MOMENTOS PENSAVA NA SUA
FALTA DEFÉ.
SEU GRANDE MARTÍRIO" FOI PREGAR A FÉ E A DEVOÇÃO, QUANDO NÃO ACREDITAVA
EM DEUS E NA IGREJA. APESAR DISSO, TINHA UMA GRANDE PPREOCUPAÇÃO COM A
COMUNIDADE CATÓLICA E PASSOU A VIDA DESAFIANO SEUS DEFEITOE E SUA
CONVICÇÃO PESSOAL.
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Projeto Cacunda-Ceivap 2006
Visita técnica às nascentes do Cacunda

Alunos Série
Prof Alfredo Augusto Vieira Azevedo

1a parada: Matinha próxima à Escola Nova
Descrição:

Explicações:

2a parada:Matinha do Arrozal
Descrição:

Observações:

3a parada: Vista Geral da Microbacia do Cacunda
Descrição (mapa):



4a parada: Nascente mais longínqua do Cacunda
Descrição:

Problemas discutidos:

5a parada: Vista à nascente Santa Verónica
Descrição:

Importância:
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